



OCOSINGO, CHIAPAS 14 DE JULIO DEL AÑO 2025
ASUNTO: VALORACION PSICOLOGICA.

DATOS DE IDENTIFICACION.

NOMBRE: Luis Morales Sánchez.

EDAD: 25 años.

FECHA DE NACIMIENTO: 10 de mayo del año 2000.

SEXO: Masculino.

DOMICILIO: Barrió la Lomita Puerto Arturo, Ocosingo, Chiapas.

LUGAR DE NACIMIENTO: Ocosingo, Chiapas.

ESTADO CIVIL: Soltero.

RELIGION: Sin religión.

ESCOLARIDAD: Primaria

OCUPACION: Desempleado.

IDIOMA/LENGUA: Español

EDAD APARENTE.

Su apariencia es congruente con su edad cronológica.

HIGIENE Y ALIÑO.

Se encontraba con una vestimenta adecuada para su edad con un aliño e higiene personal buena.

AREA FAMILIAR.

Familia extensa.

Actualmente vive con sus padres los CC. Martha Patricia Sánchez morales y José Morales Gómez, su hermana Noemy del Rocío Morales Sánchez de 23 años de edad y su tía Crecencia Gómez Morales de 60 años de edad aproximadamente y sus hijos de iniciales resguardadas D.A.M.M. de 9 años de edad, Y.H.M.M. de 8 años de edad, y K.J.M.M. de 4 años de edad.

AREA ESCOLAR.

Indica haber asistido a la escuela y haber concluido la primaria hasta sexto grado y tener su certificado.

ASISTENCIA.

Vino solo para la valoración psicológica en tiempo y forma a la cita acordada.



SIGNO.

El paciente se encontraba cooperativo, pero con un lenguaje poco fluido.

METODOLOGIA.

Mediante la técnica de la entrevista se logró obtener las características psicológicas del padre, tales como la dinámica familiar, la conducta que dicha persona manifestaba en el momento mediante observación se concéntrico la conducta, aspectos generales del ciudadano de igual forma se le dio el espacio para poder expresar su sentir y pensar.

PROCEDIMIENTO.

Se realizó una intervención psicológica en las cuales se hizo uso del método de entrevista para recabar la mayor información sobre la dinámica familiar.

ENTREVISTA:

Durante la entrevista el C. Luis Morales Sánchez de 25 años de edad, se mostró participativo, comenzó diciendo que se juntó cuando él tenía 13 años de edad y su ex pareja tenía 15 años, ya que es dos años mayor que él; menciona que en ese tiempo que estuvieron juntos estaba todo bien, que no había ningún problema alguno y que posteriormente empezaron a tener problemas entre ellos cuando la C. Yulisa Méndez Aguilar tenía veinte años de edad, menciona que lo dejaba solo en casa y que la C. Yulisa Méndez Aguilar se iba a casa de sus papas a la ciudad de Ocosingo, Chiapas, ya que ellos se habían ido a la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, ya cuando tenían a sus dos primeros hijos de iniciales D.A.M.M., y Y.H.M.M.

Refiere que después de un tiempo la C. Yulisa Méndez Aguilar lo demando en el juzgado mixto de la ciudad de Ocosingo, Chiapas por pensión alimenticia y menciona el C. Luis Morales Sánchez que la C. Yulisa Méndez Aguilar no estaba en lo correcto ya que estaban juntos en unión libre ya que nunca se casaron y el respondía como jefe de familia para sus hijos y esposa en ese tiempo y que no les faltaba nada, a lo que menciona que se le hizo muy extraña esa demanda, menciona también que no siguió el trámite a lo que hasta ahí quedó.

Menciona también que la C. Yulisa Méndez Aguilar después de que lo demando por pensión alimenticia y no vio que le hicieran caso fue así que lo demando por maltrato familiar refiere que cuando le pregunto que por qué lo hacía dijo la C. Yulisa Méndez Aguilar “que se estaba dejando llevar por su mamá la C. Samanta Aguilar” y menciona que cuando la C. Yulisa Méndez Aguilar lo demanda en la fiscalía de maltrato físico a ella la mandaron a llamar para hacer el estudio psicológico, fue que



salió en el examen que sufría de bipolaridad y el C. Luis Morales Sánchez fue que se dio cuenta que en efecto la C. Yulisa Méndez Aguilar cambiaba mucho en su estado de ánimo, ya que en ocasiones se ponía a llorar, y al rato la C. Yulisa Méndez Aguilar le decía que lo odiaba, hasta que la C. Yulisa Méndez Aguilar llegó a su límite y se fue de la casa en donde vivían en la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas dejándolo solo y trayéndose a sus dos hijos de iniciales D.A.M.M., y Y.H.M.M., cuando la C. Yulisa Méndez Aguilar estaba embarazada de su tercer hijo y es así que menciona el C. Luis Morales Sánchez que por ese motivo no estuvo en el parto de su tercer hijo de iniciales K.J.M.M., y los volvió a ver, cuándo su tercer hijo tenía un año, y fue que la C. Yulisa Méndez Aguilar lo buscó para asentar a su tercer hijo de iniciales K.J.M.M., y el C. Luis Morales Sánchez SÁNCHEZ le da su apellido ya que es su hijo, menciona que durante el tiempo que dejó de ver a sus hijos el C. Luis Morales Sánchez buscaba a la C. Yulisa Méndez Aguilar pero como ella cambiaba mucho de número telefónico, esperaba mejor el C. Luis Morales Sánchez a que la C. Yulisa Méndez Aguilar se pusiera en contacto con él, para así poder saber de su familia y refiere que él no se podía salir del trabajo ya que le pagaban bien y había un contrato en la fábrica de colchones donde el C. Luis Morales Sánchez trabajaba en la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas; no podía dejar botado así su trabajo y venir a la ciudad de Ocosingo, Chiapas, en la búsqueda de sus hijos y esposa en ese tiempo, pero como la C. Yulisa Méndez Aguilar regresaba en repetidas ocasiones es por eso que mejor el C. Luis Morales Sánchez esperaba a que la C. Yulisa Méndez Aguilar llegara a la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas ya que ella así lo hacía, por tiempos se quedaba y por otros se iba. Él pensaba que estaban bien así, con tal de estar cerca de sus hijos y no lo dejara nuevamente sin verlos o sin saber nada de ellos, ya que como en la fiscalía le habían dicho que la C. Yulisa Méndez Aguilar sufría de bipolaridad, no sabía cómo tratarla. El C. Luis Morales Sánchez regresa a la ciudad de Ocosingo, Chiapas a la edad de 24 años porque la C. Yulisa Méndez Aguilar le vació la casa en la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas y se trajo todos los muebles para vivir con la pareja que actualmente está el C. Miguel Abraham, fue así que el C. Luis Morales Sánchez vino para ver que ocurría y fue que se llevó la sorpresa que la C. Yulisa Méndez Aguilar ya vivía con el C. Miguel Abraham, que menciona que el C. Luis Morales Sánchez en su momento llegó a ser su amigo y por otros conocidos fue que le dijeron que su ex esposa ya estaba viviendo con el C. Miguel Abraham. Menciona que como viven casi cerca, en el mismo barrio es así como el C. Luis Morales Sánchez puede ver a sus hijos y que cuando la C. Yulisa Méndez Aguilar sale de fiesta es cuando se desentiende de sus hijos y se los deja a sus papas los C. Martha Patricia Sánchez Morales y José Morales Gómez; y que el C. Luis Morales Sánchez les seguía dando dinero para sus cosas y comida porque menciona el C. Luis Morales Sánchez que él sabe su responsabilidad de padre que tiene con sus



tres hijos, menciona que por el tiempo de su trabajo en ese tiempo es que no podía ver o ir por sus hijos a la escuela para dejarlos o recogerlos a la salida, pero que en todo momento siempre conto con el apoyo de su hermana la C. Noemi Morales SÁnchez y su mama la C. Martha Patricia Sánchez Morales, ya que trabajaba en la abarrotera Belem, y actualmente trabaja eventualmente de taxista refiere que sus hijos ya se habían quedado un tiempo en casa de sus padres los CC. Jose Morales Gómez y Martha Patricia Sánchez Morales, pero que a la C. Yulisa Méndez Aguilar le dijeron que el C. Luis Morales Sánchez se iba a juntar con alguien fue así que la C. Yulisa Méndez Aguilar fue por sus hijos y tiene alrededor de cuatro meses que no le permiten ver a sus hijos, siendo que todo fue una mentira ya que el C. Luis Morales Sánchez en ningún momento se iba a juntar.

refiere que su hijo K.J.M.M ya le está enseñando la C. Yulisa Méndez Aguilar que le diga papa a su pareja que tiene el C. Miguel Abraham y eso no le parece porque él C. Luis Morales Sánchez jamás se ha desentendido y que incluso cuando él no podía estar o ayudarles en las tareas estaba su hermana o sus papás del C. Luis Morales Sánchez y que ahí sentía un apoyo y que ahorita sabe por un familiar que sus hijos están dejando de ir a clases y que eso no le parece, ya que si los iba a quitar la C. . Yulisa Méndez Aguilar debe de estar más al pendiente de sus hijos y que cuando estaban con el C. Luis Morales Sánchez o en casa de sus papas sus hijos de iniciales D.A.M.M., Y.H.M.M, nunca faltaron a clases, menciona que por una sobrinita sabe que a su hija D.A.M.M., le pega el C. Miguel Abraham pareja actual de la C. Yulisa Méndez Aguilar porque su hija de iniciales D.A.M.M., le dice a su primita que van juntas a la escuela y que sabe por vecinos que a su tercer hijo de iniciales K.J.M.M., sabe que lo dejan encerrado y que la C. . Yulisa Méndez Aguilar se sale de casa por eso el pide que si la C. . Yulisa Méndez Aguilar no quiere que a él C. Luis Morales Sánchez se le queden sus hijos se los deje a sus papas los C. Martha Patricia Sánchez Morales y Jose Morales Gomez ya que estarán en mejor cuidado con ellos. Que lo haga por el bien de sus tres hijos.

Refiere que cuando la C. Yulisa Méndez Aguilar le mandaba a sus hijos estaban bien con el C. Luis Morales Sánchez que le tenían confianza y jugaban, entre sus posibilidades el C. Luis Morales Sánchez los sacaba a pasear ya que por su trata bajo que anteriormente tenia lo absorbía, no podía siempre estar jugando con sus hijos, pero trataba y hacia lo posible por estar con sus hijos de iniciales D.A.M.M., Y.H.M.M., K.J.M.M.



CONCLUSIONES:

- Basado a lo recopilado es notorio que el paciente busca un vínculo afectivo con sus hijos, proporcionando un hogar en el que puedan convivir estable, proteger a su familia, siendo un lugar favorable para la crianza de sus hijos, ya que por la edad que tienen es bien saber que necesitan estar en un núcleo que les brinde seguridad, para un favorable crecimiento.

SUGERENCIAS:

- ❖ Brindar un seguimiento puntual al caso dentro de su contexto familiar para verificar el desarrollo del mismo.